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L'

Il 12 luglio al Teatro Giordano di Foggia una giornata per esplorare con relatori ed

esperti nazionali ed internazionali l'innovazione e le competenze digitali pugliesi da tre

punti di vista strettamente correlati: imprenditoria, ricerca e formazione

Redazione
11 luglio 2023 11:31

evento "Puglia Digital House" si terrà domani, 12 luglio, a partire dalle ore 9
(ingresso libero, previa registrazione) presso la Sala Fedora del Teatro

Giordano di Foggia. L'evento è organizzato da Citynews, azienda leader in Italia
nell'informazione digitale (editrice di 53 quotidiani metropolitani online, della testata
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nazionale Today, del canale internazionale EuropaToday e delle testate verticali
CiboToday e AgrifoodToday), in collaborazione con la Regione Puglia.

L'appuntamento si articolerà in due sezioni: la prima sarà dedicata al confronto tra
Istituzioni, Università ed Enti di ricerca, mentre nella seconda parte avranno voce le
imprese innovative e le startup che presenteranno al pubblico le loro esperienze di
successo.

L’apertura dei lavori è prevista per le 9:00, affidata ai saluti istituzionali di Fernando
Diana, co-CEO di Citynews; Alessandro Delli Noci, Assessore allo Sviluppo
Economico della Regione Puglia; Raffaele Piemontese, VicePresidente e Assessore al
Bilancio della Regione Puglia; Rosa Barone, Assessora al Welfare della Regione
Puglia; Vincenzo Cardellicchio, Commissario Straordinario del Comune di Foggia;
Luca Grilli, Delegato del Rettore dell’Università degli Studi di Foggia ai Sistemi
informativi e controllo flussi dati ed Eliseo Zanasi, Presidente di Confindustria
Foggia.

Dalle 10:30, si discuterà sullo stato del settore digitale in Puglia con Vito Bavaro,
Dirigente della Sezione Trasformazione Digitale della Regione Puglia; Silvia
Pellegrini, Direttrice del Dipartimento Politiche del Lavoro, Istruzione e Formazione
della Regione Puglia e Giuseppe Creanza, Responsabile d’Area di ARTI Puglia.

A partire dalle ore 11:15, la parola passerà ad esperti e referenti di alcune delle
imprese che si sono distinte e hanno raggiunto risultati importanti oltre il confine
regionale, o altre aziende, anche multinazionali, che hanno invece scelto di investire
in Puglia. Dopo le 14:30 si parlerà dell'importanza della digitalizzazione per le PMI e
la creazione di un ecosistema digitale inclusivo con alcuni esponenti di realtà pugliesi
innovative. Tra le altre partecipanti alla tavola rotonda anche Claudia Angelelli,
insignita poche settimane fa del premio Women in Tech 2023. A seguire, una sessione
dedicata al networking.
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L’evento Puglia Digital House rientra nel più ampio progetto di collaborazione tra
Citynews e Regione Puglia, che prevede, oltre all'appuntamento in presenza (che
verrà anche trasmesso in streaming), l’apertura di un canale co-branded su Today.it,
edizione nazionale del gruppo, all'interno della sezione “GameChangers”: un
contenitore digitale e innovativo, nato con l'obiettivo di ospitare i brand che vogliono
dare voce a un'idea o a un metodo che determina un cambiamento significativo nel
modo corrente di fare o pensare.
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La mission dell'iniziativa prevede un adeguato impatto di diffusione del brand “Smart
Puglia” e di tutte le iniziative di supporto e rafforzamento che la Regione Puglia ha
messo in campo per favorire lo sviluppo innovativo delle PMI e delle pubbliche
amministrazioni locali. Non è un caso, infatti, che la Regione Puglia sia attualmente
in cima alla classifica italiana per la spesa dei fondi strutturali della politica di
coesione dell'Unione Europea.

Con il progetto si darà risalto alle startup e alle aziende pugliesi, che in Italia, ma non
solo, si stanno facendo portatrici di cambiamento e innovazione grazie alle tecnologie
digitali. Nello specifico, all’interno del canale “Puglia Digital House”, online dal 23
giugno, si possono trovare articoli editoriali, stream talk e video reportage relativi al
mondo digitale e all’innovazione, osservati sotto diversi aspetti.

L’evento, ormai sold out, può essere seguito in streaming sulla pagina di Today.it
dedicata e sulla pagina Facebook della Regione Puglia. Inoltre, chi fosse interessato,
può recarsi al Teatro Giordano per verificare la disponibilità di posti liberi a seguito
di eventuali defezioni.
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FISCO SUPERAMENTO DELL’IRAP, FERMA LA FLAT TAX PER I DIPENDENTI

Straordinari e tredicesime
in arrivo la detassazione
Le modifiche approvate dall’Esecutivo

lROMA. Detassazione di
straordinari, tredicesime e
premi di produttività; rateiz-
zazione dell’acconto delle tas-
se; superamento graduale
dell’Irap; stop alla vendita
online delle e-cig; riordino
delle tasse automobilistiche
mentre resta in stand by la
flat tax incrementale per i
dipendenti.

Sono alcune delle novità in-
trodotte alla Camera durante
l’esame della delega fiscale.
Le modifiche si sono conce-
trate sulla prima parte del
provvedimento, ovvero gli ar-
ticoli dall’1 al 13 mentre i
ritocchi sulla seconda parte
(dal 13 al 20) e in particolare
su tributi locali, riscossioni e
sanzioni, sono previsti
nell’esame che toccherà dalla
prossima settimana a Palazzo
Madama.

Dunque la detassazione di
straordinari e tredicesime per
i redditi più bassi mentre per
quanto riguarda i premi di

produttività, grazie a un
emendamento del Terzo Polo,
si prevede una riduzione
dell’Ires per le imprese nelle
quali ci sia una partecipa-
zione agli utili dei dipendenti.
Un’altra novità del provve-
dimento, voluta dal relatore,
il leghista Alberto Gusmeroli,
riguarda la possibilità di ra-
teizzare l’acconto delle tasse
di novembre e di ridurre la
ritenuta d’acconto per gli au-
tonomi. Una serie di norme
riguardano, poi, i giovani. La
richiesta del Parlamento, in
vista della rimodulazione del-
le tax expenditures, è quella
di tutelare le agevolazioni per
i giovani under 30 per l’in -
gresso nel mondo del lavoro.
Sono previsti, inoltre, per le
imprese, incentivi sotto for-
ma di superammortamento
per le nuove assunzioni. Via
libera anche al graduale su-
peramento dell’Irap senza au-
menti a carico delle imprese.

[Ansa]
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LO STUDIO PRESENTATO IERI MATTINA LO STUDIO DEL GRUPPO THE HOUSE - AMBROSETTI. IL GOVERNATORE EMILIANO: «IL GOVERNO SBLOCCHI I FONDI»

Ecco le politiche vincenti per l’attrattività della Puglia

ALIS
Nella foto il
direttore
generale e
vice
presidente
dell’associa-
zione
Marcello Di
Caterina

.

l MANDURIA. Negli Stati Uni-
ti dicono che logistic is power
perché credono molto nelle po-
tenzialità del settore, specie in
tempi di transizione ecologica e
industriale. Ma anche in Italia il
settore è in forte espansione,
come emerso ieri sera a Man-
duria nel corso dell’evento or-
ganizzato da Alis (l’associazione
logistica dell’intermodalità so-
stenibile) sul tema «L’Italia pro-
tagonista dello sviluppo euro-me-
diterraneo» nella masseria Li Re-
ni del giorna-
lista Bruno Ve-
spa.

I numeri,
d’altronde, so-
no eloquenti:
nel 2023 i soci
di Alis - che ag-
grega 2200 im-
prese per com-
plessivi 78 miliardi di fatturato –
hanno tolto dalle strade italiane 6
milioni di camion, per comples-
sivi 143 milioni di tonnellate di
merci, mettendoli sui binari o
sulle autostrade del mare e evi-
tando così l’emissione di 5,4 mi-
lioni tonnellate di Co2 e, dato
ancora più interessante, gene-
rando un risparmio di 7 miliardi
di euro per famiglie e imprese
grazie alla intermodalità.

«La logistica intermodale è fi-
nalmente un settore sotto i ri-
flettori anche in Italia - ha spie-

gato alla Gazzetta Marcello Di
Caterina, vicepresidente e diret-
tore generale di Alis - perché c’è
sempre più maggiore consape-
volezza rispetto alla sostenibilità
economica, sociale e ambientale
assicurate dal trasporto inter-
modale. Ultimamente c’è stato un
grande recupero sulle infrastrut-
ture ma il gap rispetto al’Europa
e tra le aree del nostro stesso
paese è ancora troppo grande,
servono interventi importanti
per valorizzare le aree portuali

per gli inter-
scambi, va dato
grande impulso
alle Zone econo-
miche speciali,
le Zes, che pos-
sono diventare
punti nodali
per la logistica
del futuro».

La Commissione Europea al-
cuni giorni fa ha approvato uno
schema di stanziamento da 125
milioni di euro mirato al tra-
sporto combinato strada-mare a
corto raggio. «Con l’approvazio -
ne europea del Marebonus - pro-
segue Di Caterina - si vede il
buon lavoro sul tema svolto
dall’Italia. Purtroppo, però, non
manca un po’ di preoccupazione
perché da un lato l’incentivo ha
funzionato ma si è perso molto
tempo e dunque si rischiano di
perdere i 40 milioni di euro stan-

ziati per il 2022 e i 25 milioni
previsti per il 2023. Ci auguriamo
un intervento ad hoc nella pros-
sima legge di bilancio per scon-
giurare tale possibilità ed evitare
così seri problemi alle impre-
se».

Il mondo del trasporto inter-
modale sta incontrando nuove
forme di energia ma c’è ancora
tanto da fare. «Stiamo investendo
- ha spiegato Di Caterina - sulla
sostenibilità del trasporto ma-
rittimo. Grimaldi si è dotata di 15
nuove navi a zero emissioni in
area portuale con sistemi di ri-
carica innovativi. È evidente che
si sta lavorando sull’idrogeno ma
grandi miglioramenti sono stati
già fatti, ci auguriamo che i tanti
studi fatti presto diventino real-
tà».

Da Alis, infine, giunge un ap-
pello al Governo per la tutela
degli imprenditori italiani. «Al
porto di Genova - spiega il di-
rettore generale dell’associazio -
ne - è stato consentito di cedere la
concessione del terminal al più
grande concorrente del primo
armatore italiano e la stessa cosa
potrebbe succedere a Livorno.
Saremo costretti a chiedere l’in -
tervento del garante per la con-
correnza e delle altre istituzioni
preposte per evitare posizioni
dominanti davvero intollerabi-
li».

[mimmo mazza]

Trasporti via mare e treno
tutti i numeri della svolta
Nel 2023 saranno tolti dalle strade ben 6 milioni di camion
Alis al Governo: «Ma ora più rispetto per le imprese italiane»

LOGISTICA
CONVENTION IERI A MANDURIA

IL FATTO
Il trasporto intermodale consente risparmi
annui di 7 miliardi di euro a famiglie e
imprese e taglia le emissioni di Co2

MANDURIA
La masseria
Li Reni del
giornalista
Bruno Vespa
ha ospitato
ieri sera
l’evento
promosso da
Alis sul tema
«L’Italia
protagonista
dello sviluppo
euro-
mediterraneo»

.

lMANDURIA. A interloquire con le imprese del cluster Alis ieri c’era
il viceministro alle infrastrutture Edoardo Rixi che ha risposto alle
domande della Gazzetta.

I porti italiani attendono il completamento della riforma del
settore: a che punto siamo e quali sono i vostri obiettivi?
L’Italia deve puntare sul mare e sulla sua vocazione mediterranea.

Per questo, oggi più che mai, è necessario rafforzare la governance del
sistema logistico nazionale. Nei prossimi anni ci sarà un ulteriore
consolidamento della centralità del Mediterraneo nel sistema logistico
mondiale. L’Italia, con gli strumenti giusti, potrà diventare il vero
pilastro della logistica continentale contribuendo a spostare il bari-
centro della visione politica europea dal mare del nord al mediterraneo.
Per questo credo sia utile dare una visione nazionale al sistema logistico
portuale sulle grandi questioni di sistema, ispirandoci al modello spa-
gnolo, per consentire il coordinamento delle attività tra porti, interporti
e linee logistiche. Mantenendo però, vista la geografia e l’alto numero
degli scali, anche un secondo livello di governance, quello delle Adsp,
che dovrebbe essere strutturato intorno alla condivisione territoriale in
ottica federalista di sviluppo dei territori. L’obiettivo è quello di raf-
forzare la competitività dell’intero sistema portuale, con una particolare
attenzione sullo sviluppo dei servizi di trasporto e logistica. Green
corridors, intermodalità, accessibilità portuale e implementazione della
nuova piattaforma logistica nazionale sono i nostri capisaldi. La pia-
nificazione selettiva degli investimenti inserita in una logica di sistema
eviterà contese sugli stessi mercati aumentando l’efficienza portuale e
retro-portuale.

Ferrovie e autostrade del mare so-
no cruciali per abbattere le emis-
sioni e decongestionare il traffico
stradale come sostiene Alis: quali
sono gli interventi che il governo
vuole portare avanti?
Lo sviluppo dell’ultimo/penultimo

miglio ferroviario e delle connessioni
alla rete dei porti è per noi una priorità.
A oggi abbiamo stanziato oltre 7 mi-
liardi di euro, tra Pnrr e Fnc, per in-
centivare l’intermodalità ferroviaria e
marittima a beneficio del traffico merci
e passeggeri. Si tratta di un sistema di
interventi coordinati che consentono di rendere più attrattivo il bi-
nomio ferro-mare sviluppando - porto per porto, relazione per relazione
- servizi intermodali rapidi, economici e affidabili. Ovviamente il rag-
giungimento di tali obiettivi viene per ogni scalo perseguito sempre nel
rispetto della vocazione industriale, delle specificità e delle caratte-
ristiche dei mercati di riferimento. Misure come Marebonus e Fer-
robonus sono fondamentali per lo shift modale. Nell’ambito del processo
di transizione ecologica, indicano strade alternative al trasporto su
gomma promuovendo altre vie - navale, ferroviaria e fluviale - nell’ottica
dell’abbattimento delle emissioni e del decongestionamento del traf-
fico.

Pnrr: a che punto sono i progetti del MIT?
Tutte le milestone 2021 e 2022 sono state raggiunte. Laddove ci sono

stati dei ritardi riconducibili alla crisi Russo-Ucraina le risorse stan-
ziate per i relativi progetti saranno verosimilmente assegnate ad altri
obiettivi raggiungibili con facilità, mentre per alcuni investimenti
inseriti nel Piano complementare è in discussione la rinegoziazione dei
termini.

La cantieristica navale ha un peso notevole anche sul fronte
dell'abbattimento delle emissioni: come intendete sostenere
questa industria che è al centro di progetti riguardanti tra gli
altri il porto di Taranto?
I 500 milioni stanziati per sostenere l’acquisto di navi green ad

alimentazione alternativa e il refitting delle navi esistenti contribui-
scono al perseguimento degli obiettivi sulla decarbonizzazione del com-
parto marittimo, in linea con quelli stabiliti a livello europeo. È evidente
che tale misura ha come ulteriore obiettivo quello di rilanciare la
cantieristica navale italiana. In tale prospettiva la rivitalizzazione di un
polo produttivo a Taranto è l’ulteriore segnale di un’industria che
intende riconquistare la leadership mondiale puntando su innovazione
tecnologica e sviluppo di nuovi sistemi di propulsione a basso impatto
ambientale. [M.Maz.]

« L’Italia deve puntare
sul Mediterraneo
per spostare
il baricentro politico»

VICEMINISTRO Rixi

IL VICEMINISTRO RIXI ALLA GAZZETTA

l Si è svolta ieri la tavola rotonda plenaria intitolata
“Politiche vincenti per l'attrattività della Puglia”, or-
ganizzata dalla Regione Puglia e The European House –
Ambrosetti. Nel corso dell’incontro è stata delineata una
fotografia dello sviluppo socio-economico della Puglia,
evidenziandone punti di forza e fragilità, in modo da
definire la direzione da prendere per la crescita della
Regione, come leva di sviluppo non solo del territorio
pugliese ma dell’intero Paese. In particolare, dal do-
cumento è emerso in maniera evidente come la Regione
sia caratterizzata oggi da alcuni elementi di attenzione,
ad esempio la Puglia è terzultima in Italia per PIL pro
capite (18.209 Euro), con un valore del 43% inferiore
rispetto alla media, nonostante registri una crescita del
7,1% nell’ultimo anno. L’occupazione è un altro punto di
attenzione: la Regione si posiziona quartultima in Italia
(anche se è al 4° posto per crescita annuale) e, in termini
NEET, un giovane su quattro (il 26%) è ancora escluso da

percorsi di istruzione, formazione e lavoro (mostrando
comunque la 7° variazione più significativa sull’anno).

Al tempo stesso esistono delle potenzialità e punti di
forza rilevanti su cui fare leva per un rilancio della
Regione: la Puglia è la seconda Regione del Sud per
contributo al Valore Aggiunto nazionale dell’industria
(il 3,4%) e al terzo posto in Italia (e secondo posto al Sud)
per tasso di natalità delle imprese dopo Lazio e Cam-
pania. La Regione è, inoltre, quarta in Italia per in-
cidenza di giovani sulla popolazione, una risorsa molto
presente in generale nel Sud Italia, e sesta per tasso di
natalità (il 6,7% ogni 1.000 abitanti). La Puglia, poi,
dispone del più alto numero di aziende agricole in valore
assoluto (oltre 191mila), ma si posiziona all’ultimo posto
come numero di aziende agricole che hanno introdotto
processi innovativi; è tra le prime 10 Regioni italiane per
valore aggiunto prodotto dal settore della logistica, in
particolare è settima in Italia per valore aggiunto da

trasporto terrestre (1,3 miliardi di euro); è seconda in
Italia per numero di Bandiere Blu (22), e quinta per
traffico croceristico (con oltre 614mila passeggeri an-
nui); è seconda in Italia per produzione di energia elet-
trica da fonti rinnovabili (9,2% del totale italiano, se-
conda solo alla Lombardia) e prima per lo sviluppo di
energia eolica (pari a oltre un quarto della produzione
italiana, il 25,2%).

«La Regione Puglia - ha detto il presidente Michele
Emiliano - ha chiesto al Gruppo Ambrosetti di fare una
fotografia indipendente e oggettiva dello stato dell'e-
conomia pugliese. La fotografia conferma la necessità
delle politiche di coesione e degli investimenti effettuati
con Fondi europei e con il Fondo di Sviluppo e Coesione.
È evidente che il blocco del Fondo di Sviluppo e Coesione
operato dal governo sta determinando il fermo delle
politiche vincenti che hanno consentito alla Puglia di
vivere questi ultimi meravigliosi vent’anni». [red.p.p.]FORUM Michele Emiliano

IL FUTURO
«Va dato grande impulso
alle Zes, autentico snodo

per il settore»
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Casa di cure primarie
i lavori finanziati dal Pnrr
nei locali dell’ex ospedale
vanno ultimati entro 2026

lTORREMAGGIORE. Nuovi modelli assisten-
ziali della sanità territoriale, entro il 2026 do-
vranno essere ultimati i lavori per la realiz-
zazione delle cosiddette «Case della comunità e
presa in carico della persona» a Torremaggiore,
Apricena e San Paolo di Civitate. Finanziate con
fondi del Pnrr (il piano nazionale di ripresa e
resilienza), queste strutture rappresentano per il
cittadino il primo riferimento, il primo accesso
alle cure primarie, secondo un modello di in-
terventi multidisciplinari e multiprofessionali
di continuità assistenziale.

La «Casa della comunità» di Torremaggiore
(ubicata in locali all’interno dell’ex ospedale) è
finanziata con 598mila euro e sarà realizzata
secondo il «modello Hub», ovvero con una pro-
grammazione sanitaria in cui la presenza medica
è garantita 24 ore su 24 e 7 giorni su 7. Ad Apri-
cena, la nuova struttura è finanziata con 655mila
e 500 euro e sarà basata sul «modello Spoke», in
cui l’assistenza è garantita 12 ore su 24 e 6 giorni
su 7; questo discorso vale anche per la «Casa della
comunità» prevista a San Paolo di Civitate dove
la realizzazione è finanziata con 287mila e 500
euro. Presentate come «modelli organizzativi
completamente nuovi per i servizi di salute e
sociali», le «Case della comunità» offriranno in-
terventi integrati e multidisciplinari, compren-
denti servizi garantiti
dalla presenza di medici
di medicina generale,
pediatri, specialisti am-
bulatoriali, infermieri e
psicologi; un team in
grado di prestare le cure
primarie e se il caso
consigliare il paziente
di rivolgersi all’ospeda -
le per problemi di salute
particolari.

In linea di massima,
va ricordato che per en-
trambi i «modelli Hub e
Spoke» sono obbligatori
i servizi di cure prima-
rie, il «punto unico di accesso sanitario», i servizi
di specialistica ambulatoriale (cardiologia,
pneumologia, diabetologia ed caltre), i servizi
infermieristici, il sistema integrato di prenota-
zione collegato al Cup dell’Asl, l’integrazione con
i servizi sociali; per il «modello Hub» sono ob-
bligatori anche i servizi diagnostici di base, la
continuità assistenziale, il punto prelievi; l’elen -
co completo delle prestazioni per entrambi i «mo-
delli» è comunque demandato alla decisione del-
la Regione. E inoltre va ricordato che le «Case
della comunità» nascono all’interno del Pnrr,
linea d’intervento «Missione salute», tenendo
conto delle indicazioni fornite dall’Organizza -
zione mondiale della sanità, secondo cui questo
tipo di strutture assistenziali debbano puntare a
realizzare «uno stato di completo benessere fi-
sico, mentale e sociale e non semplice assenza di
malattia». Per questo, si prevede che oltre ai
servizi sanitari e sociali, si offrano anche quelli
per la salute mentale, la medicina dello sport e le
attività consultoriali.

Ricapitolando, le «Case della comunità» se-
condo il «modello Hub» saranno punti di rife-
rimento completi delle loro dotazioni, mentre
quelle «modello Spoke» saranno articolazioni
territoriali con dotazione più ridotte, in base a
quanto deciso dalla Regione.

Michele Toriaco

TORREMAGGIORE: 598MILA EURO

SANITÀ L’ex ospedale
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